
1 
 

Schulelternrat I Neues Gymnasium Wilhelmshaven  
Vorsitzende: Marlene Paetz 
E-Mail: schulelternrat@ngw-online.de  
Web: eltern.ngw-online.de 

 

 

 

Protokoll der Schulelternratssitzung vom 30.9.2019 

 

Elternvertreter: siehe Anwesenheitsliste 

Schulleitung: Herr Fischer 

Zeit: 19.30 – 21.30 Uhr 

Protokoll: Marlene Paetz 

 

Die SchER-Vorsitzende Dörthe Mehnen eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass die Sitzung 
ordnungsgemäß einberufen wurde. Die Tagesordnung wird gemäß der Einladung vom 16.09.2019 
angenommen. 

Das Protokoll der Sitzung vom 28.3.2019 wird genehmigt. Frau Mehnen erwähnt, dass das Protokoll 
auf der Internetseite abrufbar ist. 

TOP 1 Bericht der Schulleitung 

Personalangelegenheiten 

Herr Fischer berichtet vom aktuellem Personalstand wie Neueinstellungen, Pensionierungen, 
Elternzeit, Rückkehr aus Elternzeit sowie Bufdi. 

Derzeit sind 64 Stunden Abordnungen, welche größtenteils an die Grundschule Mühlenweg für die        
2. – 4. Klasse gehen.  

Herr Fischer bezeichnet die Unterrichtsversorgung mit mehr als 100% als entspannt. 

Verschiedenes 

Des Weiteren berichtet Herr Fischer von den Auszeichnungen der Schule: 

• seit 1.8.2019 ist das NGW Europaschule 
• Vorlesewettbewerb  
• Big Challenge 
• Aufsatzwettbewerb der Stadt zum Stadtgeburtstag  

Der Erwerb des Titels als Biosphärenschule wird angestrebt. 

 

In der Oberstufe wird das Fach „Werte und Normen“ als Prüfungsfach sowie „E-Niveau Sport“ und 
„Informatik“ als Leistungskurse angeboten. 
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Beim Spendenlauf des NGW anlässlich des Stadtgeburtstages wurden 10.000 € eingenommen, von 
denen 5.000 € an den Förderverein, 2.000 € an Chaka sowie 3.000 € an das SOS-Kinderdorf gehen. 

 

Beim Schulfest am 1.7.2019 gingen 1.200 € an die Schülervertretung. 

Die Gestaltung der Pausenaufenthaltsräume ist abgeschlossen.  

Das zweite Spielgerät auf dem Pausenhofgelände wurde eingeweiht und im Frühjahr 2020 soll Teil 3 
folgen.        

Im Zuge der Digitalisierung werden Activepanels (Tafeln mit Touchpad) schrittweise angeschafft, 
welche bereits in den Fächern Musik und Physik genutzt werden. 

Die Komplettsanierung von Haus 59 steht weiterhin an, nur ein genauer Termin steht noch nicht fest. 

Der erlebnispädagogische Tag der 5. Klassen war erfolgreich. 

Die Schülerfirma hat verstärkt ihre Arbeit aufgenommen. 

Der Besuch der jungen norddeutschen Philharmonie wurde als angenehm empfunden. Nur bei der 
Organisation gab es kritische Anmerkungen. 

Der Tag der offenen Tür wird weiterhin an einem Samstag stattfinden. 

Herr Fischer berichtet, dass das NGW anlässlich des Stadtgeburtstages das Frühlingskonzert im 
Pumpwerk, den Spendenlauf und die Experimentiermeile am Südstrand veranstaltete. 

Die Vorbereitungen für die Projektwoche zum Thema „Zeit“, welche voraussichtlich im Mai 2020 
stattfindet, laufen. 

Im Jahrgang 7 fand eine Umweltwoche mit einem klimaneutralen Frühstück statt. Die Aktion wurde 
vom Regionalem Umweltzentrum Schortens (RUZ) und dem BUND unterstützt. 

Eine Umwelt-AG unter der Leitung von Frau Feltien und Herrn Spremberg wurde gegründet. 

Herr Fischer weist noch einmal auf die Schulinterne Lehrerfortbildung (SchiLf) am 13.11.2019 hin, 
welche auch offen für Elternvertreter ist. Themen werden sein: 

• Projektwoche 
• Activepanels 
• Tabletklasse 
• Umwelt 
• Seminarfächer 
• Europaschule 
• SV- Entwicklung 
• MINT- Excellent-Schule 
• Sportfreundliche Schule 

 

Weiterhin berichtet Herr Fischer vom EU-Projekt in Brüssel, Japanaustausch, Dänemarkaustausch 
(Vaude), Erasmus-Schule in Venedig und dem Polenaustausch (Kalety). 

Austauschprogramme mit Warschau, England /Schottland und Nizza sind weiter in Planung. 
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Bezüglich der Austauschprogramme wurde angemerkt, dass die Kosten dafür so bemessen sein sollten, 
dass sich jedes Elternteil dies leisten können sollte, da es dafür keine Förderung über den Förderverein 
gibt. 

Um bei den Schüleraustauschprogrammen die Unterbringung der Austauschschüler und die 
Programmpunkte zu verbessern, wird seitens der Elternschaft vorgeschlagen, eine Art Baukasten-
System mit den Lehrern zu erarbeiten. Herr Fischer will diese Anregung mit in die Lehrerschaft tragen. 

Diesbezüglich könnten auch englische Übersetzungen für touristische Zwecke evtl. durch den 
Leistungskurs Englisch als vorbereitete Module erstellt werden, auf die man jederzeit zurückgreifen 
kann.  

Des Weiteren kam die Idee auf, das jährliche Schulfest zusammen mit der Grundschule Mühlenweg als 
„Campusfest“ zu veranstalten. Nach kurzer Diskussion wurde festgestellt, dass es das Schulfest des 
NGW wie gewohnt weiterhin geben soll und über ein „Campusfest“ nach Fertigstellung aller 
Spielgeräte nachgedacht werden könnte. 

 

TOP 2: Wahl des Schulelternrates 

Vorsitzende:     Marlene Paetz 

1. Vertreterin    Christina Luks 
2. Vertreterin     Birgit Budde 

Schriftführer     Jasmin Schulz 

Delegierte für den Stadtelternrat  Saskia Boyaci 

Vertreterin     Christina Luks 

Delegierter für das Inselheim Wangerooge Marlene Paetz 

Oberstufenvertretung    Dorid Janßen 

Vertreter der Fachkonferenzen  

Aufgrund der sehr geringen Beteiligung seitens der Elternvertreter konnten nicht alle Posten / 
Stellvertreter besetzt werden. 

 

TOP 3: Verschiedenes 

Bezüglich des Japanaustausches (11. und 12. Jahrgang) wird angemerkt, dass es gewährleistet sein 
sollte, dass jeder Schüler daran teilnehmen kann. 

Weiterhin wäre es wünschenswert, die Austauschprogramme zeitlich besser zu koordinieren. Als 
Beispiel wurde der Polenaustausch angebracht, wo die Schüler teilweise kurz davor von der 
Wangeroogefahrt kamen und in der Woche, als die Austauschschüler da waren, drei Arbeiten 
geschrieben wurden.  

 


